

# 育成 見附

見附市青少年育成センター

〒954-0051 見附市学校町 2-7-9

TEL 0258-62-5739 FAX 0258-62-2343

E-mail ikuseicenter@city.mitsuke.niigata.jp

## 「青少年を取り巻く社会環境の実態調査」の結果

7月の「青少年の非行・被害防止全国強調月間」に合わせて  
県内一斉に実施された「青少年を取り巻く社会環境の実態調査」。  
青少年指導員の皆さんから調査していただきました。

調査は、「書店等における図書類取扱状況」、「コンビニエンスストアの状況」、「図書類自動販売機の設置状況」、「DVD等自動貸出機の設置状況」、「書店以外の有害図書類販売店舗の状況」について行いました。その結果をお知らせします。

今年の調査対象外である、「がん具」、「ゲーム場」、「DVD等」については、昨年の結果を載せました。  
昨年にくらべ、酒類・タバコの自動販売機が7台、コンビニエンスストアが1店、書店が1店、それぞれ減少しました。

区 分			数		
			酒 類	タ バ コ	
酒類・タバコ販売	自動販売機 [総台数 58]	営業時間	23時まで	3	0
			終日販売	2	53
		未成年者の利用 禁止表示	有	4	53
			無	1	0
		年齢識別装置	有	5	53
			無	0	0
コンビニエンスストア [総店数 12]			12	12	
書籍販売	書店 [総店数 7]	一般図書のみ販売		3	
		有害図書のみ販売		0	
		一部有害図書有		4	
	コンビニエンスストア [総店数 12]	一部有害図書有		12	
		成人向けDVD販売		0	
	自動販売機 [総台数 6]	有害図書販売		1	
		成人向けDVD販売		5	
特定がん具類等販売		3			
DVD等	成人向けDVD販売店等			0	
	貸出店	一般のみ		0	
		成人向有		2	
DVD自動貸出機			0		
がん具	エアソフトガン, ガスガン, クロスボウ取扱店			0	
	おとなのおもちゃ取扱店			0	
ゲーム場	[総店数 3]	18時以降営業を行っている		3	
		16才未満入場禁止表示有		3	
		22時以降営業を行っている		3	
		18才未満入場禁止表示有		3	
カラオケボックス [総店数 0]		深夜入場禁止表示有		-	
書店以外の有害図書類販売店舗の状況			0		

## 「子ども・若者育成支援強調月間」の取組

11月は「子ども・若者育成支援強調月間」として、全国で、青少年健全育成のための諸事業・活動が実施されました。見附市の取組を紹介します。

この月間での新潟県の取組は、新潟県青少年対策本部が主唱して実施されました。その実施要綱を受けて、見附市では次の活動に取り組みました。

広報資材(ポケットティッシュ)の配布、街頭育成活動、各種研修会への参加。

いずれも青少年指導員の方々に活動していただきました。

右の写真は、今年のポケットティッシュの絵柄です。おもにプラント5の出入口で、1週間にわたり約1,000個配布しました。「ご苦労様」と声を掛けて受け取っていただいた方が多く、嬉しく感じました。



### 街頭指導報告から

7～9月

#### 7月9日

コンビニ4店舗で社会環境実態調査を実施した。状況は昨年と大きな違いはないが、有害図書の種類が少なくなっていると思われる。反面、一般図書と有害図書の区別が難しくなっている。また、有害図書にDVDの付録が増えている。ある店の責任者によると、有害図書と一般図書の区別は納入業者から指示されてくるとのこと。

#### 7月16日

見附駅の地下道内のゴミやたばこの吸い殻が、今回は少なかった。

駅前広場に入る横断歩道の白線が消えかかっている危険だ。

中年女性2人が歩道を通らずロータリーを歩いて駅に向かっていたので、「危険です」と声を掛けた。

#### 8月20日

プラント5で、書店員に話を聞いた。特に問題はない。店全体で、夜に来店する高校生が多いとのことでした。

メジャーロードでは、幼児を連れたおばあさんが熱心にゲームをしていた。19時半頃のこと、残念な気持ちになった。

#### 8月21日

運動公園では、スポーツ少年団のサッカー練習が行われていた。自転車等、整理されていて、マナーよく活動していた。

#### 8月26日

ネーブルみつけで、20時過ぎに中学2年生3人が夏休みの宿題をしていた。宿題を終えた他の生徒は卓球をしていた。声を掛けると帰っていった。

#### 8月27日

見附駅で、無灯火やイヤフォンをして自転車運転の高校生が何人かいた。注意しても聞き入れない者もいた。

#### 9月9日

見附駅の駐輪場では、奥の方のバイク置き場にたばこの吸い殻が多くあった。また、有料駐車場にバイクが2台止めてあったのを駅長さんがみつけ、注意の貼り紙をしていた。

#### 9月17日

高校訪問のために駅を利用する中学生の自転車の並進があった。また、ロータリー歩行を注意したところ、ぶつぶつ言いながら歩道へ移った。

T高校の生徒7～8人が誕生会をやって、本町に向かいバスと自転車にわかれて出かけていった。自転車は2人乗りだったので注意したが、聞かずにそのまま行ってしまった。

大山神社で、高校生男女2人が話していた。遅くならないように声を掛けた。また、小学生4人がゲームをしていた。4人で楽しめるらしい。時代とともに遊びが変わっていると感じた。

青少年指導員は、名札(指導員証)と腕章を着けて街頭指導に当たっています。悪い行為を注意するだけでなく、道行く青少年をあたたかく見守ります。